

Boletín semanal

NUEVA CONSTITUYENTE CIUDADANA POPULAR



Actividades en los estados

Las Margaritas Chiapas

En el comité promotor de la NCCP en las Margaritas Chiapas se están organizando las y los compañeros para llevar a cabo próximamente una reunión informativa el día jueves 22 de julio, para 1. tratar avances en el caminar de la nueva constituyente ciudadana y popular; 2. Análisis y reflexión sobre los gobiernos de arriba y un gobierno de abajo y a la izquierda; 3. preparación del foro regional del día 5 de agosto.

Punto de encuentro : frente a la parroquia de Santa Margarita en las Margaritas-Chiapas, a las 8:30 am.

Cómite NCCP-Morelos-DF

Martes 13 de junio

Una comisión de la NCCP -D.F asistió a la actividad del cierre de la planta valorizadora en Alpuyecá-Morelos y al acto de protesta en el Ayuntamiento de Xochitepec. Se participó como observadores en estas acciones y nos solidarizamos con la lucha popular.

Jueves 15 de junio

Asistió una comisión de la NCCP-D.F en solidaridad con compañeras y compañeros de la asamblea comunitaria de Alpuyecá a la ACNUDH

Editorial

“POLÉMICAS Y DESAFÍOS – I”

Una idea muy fuerte parece dominar a quienes luchamos: “contra el gobierno (y el Estado) no se puede, es imposible derrotarlo”. Esta sentencia, que parece indiscutible e irrefutable, tiene como consecuencia práctica un sin fin de posiciones, que aún luchando, están condenadas a la derrota antes de emprender la lucha.

La incapacidad para pensar cómo romper con la dominación tiene en quienes luchan, de modo muy general, dos formas de expresión distintas, pero no opuestas. La primera, asume la imposibilidad naturalizando nuestra condición de dominados y haciendo apología de ella. La segunda, partiendo de que lo dominante es lo único existente y posible, cree que sólo se pueden conseguir cambios o al menos “lograr algo” desde las leyes de juego establecidas, los métodos, formas y recursos de quienes dominan.

En los que creen que no se puede superar, que tenemos que renunciar a pensar en derrotarlos y contentarnos con ser “la piedra en el zapato” se hace apología de la condición dominada. Así como se llega a repetir que es bueno ser pobre porque el dinero corrompe, se niega también la lucha por expropiarles el poder a los dominantes, porque “ese poder -se dice- es malo y también corrompe”. Se niega lo político, porque se cree exclusivo de los que dominan y se exalta lo social como lo opuesto. Se exalta la rebeldía, mientras se condena a quienes plantean que la rebeldía y la lucha libertaria debe conjugarse como lucha revolucionaria por el poder. Se conforman con lograr ser reconocidos por el gobierno al menos como los rijosos de siempre. Con expresiones tan simples como “logramos sentar al gobierno a negociar” se evidencia a quien se sabe menor, y que reconoce como una victoria que su gobernante le reconozca mínimamente su condición de subordinado, de súbdito. Se tiende a privilegiar el espontaneísmo y rechazar la organización. Se niega la necesidad de liderazgos supliendo la dirección con la ciega confianza en que el saber popular nos hará hacer bien las cosas. En muchos casos se pelea por ser consecuentes con algún ideal sin tener mucha confianza en el triunfo por lo que se lucha. Desde el inicio se anuncia que no se va a ganar, porque, de modo más sofisticado que la expresión usual del deporte, lo importante no es triunfar, sino luchar.

En esa posición se tiende a reusar el dar una batalla cultural. No se busca hacer un trabajo partiendo de las formas culturales del pueblo, incluso se renuncia a hablar de pueblo, se privilegian los discursos consecuentes con una creencia proveniente de una doctrina externa en boga y se termina por achicar la posibilidad de alcance de la propuesta a los fieles convencidos de antemano.

En los que creen que la única posibilidad de triunfo está en ser uno más de los que juega en el mundo de la política de los dominantes; en imitar sus formas discursos e iniciativas no sólo se realiza un actuar político inconsecuente con lo que se cree (o creía, porque los ideales que los mueven a la lucha cada día se van diluyendo más). Sino que terminan siendo, si llegan a trascender en el ambiente de la política oficial, una versión disminuida de los dominantes, decisivos sólo si es imprescindible distender la inconformidad social y reformular la dominación. Se confía en que, siguiendo las reglas del juego, lo políticamente correcto, se podrá hacer una fuerza opositora, un frente amplio, basado en la unidad de los pobres, a los que suele considerarse masa de maniobra, con unos indeterminados “progresistas”, que casi siempre terminan siendo fracciones de los dominantes que, por pugnas internas han sido relegadas. Se parte de una sobreestimación de la capacidad propia con su correspondiente subestimación en los que dominan. Se cree que la fuerza propia tiene capacidad de metamorfosearse, ocultarse y engañar a los poderosos para que una vez que “logremos triunfar”, haremos lo que queremos y no lo que “nos obligamos a decir para no parecer radicales”. Salvo en escenarios de grandes crisis políticas, en las que ceder el gobierno o algún cargo importante a una fuerza opositora puede dar oxígeno al régimen, para cerrarle el paso a expresiones que realmente puedan ponerlo en riesgo, estas expresiones están condenadas al fracaso ¿Acaso habrá alguna fuerza poderosa, con todo un equipo grande de intelectuales a su servicio que piense que le va a ceder el mando a una fuerza antagónica para que ella haga lo mismo?

La realidad es más compleja que las dos posiciones planteadas. Puede haber posturas intermedias, mezclas de ambas o fuerzas que vayan de una de ellas a otra, contradiciendo lo que antes dijeron, o que traten de, en un autoelogio de su grandeza, ser capaces de combinar ambas. Sin embargo, los resultados serán también funestos.

(Alto Comisionado de las Naciones Unidas por los Derechos Humanos), para denunciar las afectaciones de la “planta valorizadora”, que contamina el agua y el ambiente de su comunidad y las comunidades aledañas.

Alpuyeca-Morelos

Lunes 12 de junio

Compañeras de la NCCP-Morelos participaron como observadoras en la asamblea comunitaria de Alpuyeca para sumarse a la lucha popular en solidaridad con el pueblo zapatista.

Domingo 18 de junio

Una comisión de la NCCP-Morelos asistió al cierre de casetas en la salida de Cuernavaca, en solidaridad con el acto de protesta de la lucha por la defensa del territorio en Alpuyeca-Morelos.

Mexicali-Baja California

El pasado domingo 18 de junio, el comité local de la NCCP llevó a cabo una plática-taller sobre la problemática del agua, con el fin de tener más herramientas de lucha popular para enfrentar la privatización de este servicio vital, al cual tenemos derecho, ya que recordando el principio revolucionario de las leyes zapatistas: - La tierra no solamente es la superficie, también es el subsuelo. Los trabajadores “todos debemos ser dueños -parte de- de la tierra lo mismo que del subsuelo.-

Nos fortalece saber que este taller de saberes locales fue cubierto por la prensa de la ciudad.

PRÓXIMAS ACTIVIDADES

22 de julio: Reunión informativa el día jueves a las 8:30 am frente a la parroquia de Santa Margarita en las Margaritas-Chiapas., para 1. tratar avances en el caminar de la nueva constituyente ciudadana y popular; 2. Análisis y reflexión sobre los gobiernos de arriba y un gobierno de abajo y a la izquierda; 3. preparación del foro regional del día 5 de agosto.

WWW.NUEVAconstituyente.org

Comités de la NCCP: Las y los invitamos a enviar información e imágenes sobre las actividades que realizan semanalmente en sus estados y localidades, con el fin de que sean publicadas en nuestro boletín. El correo para el envío de información, comentarios y sugerencias es: contacto@constituyenteciudadanapopular.org

Las formas de dominación tan crudas que se han logrado instituir hasta ahora han logrado de modo eficaz que se sostenga el consenso en el régimen. Consenso que no se basa en la aceptación animosa del subordinado, sino en el pesimismo y resignación, cuando no el terror por lo que pueda hacernos el dominador. Estas formas se basan en un inmenso triunfo cultural que han hecho que aparezca como imposible que todas las personas podamos vivir digna y felizmente y en que el pensamiento para luchar en contra de ellos aparezca como en un callejón que tiene como únicas "salidas" las mencionadas antes.

A modo de polémica y reflexión crítica necesaria, creemos que como una fuerza que se plantea refundar el país desde la raíz y no hacer modificaciones superficiales, el reto de superar ambas posiciones es de primordial importancia. Aún no sabemos cómo ir más allá de esas posiciones, en nuestro ejercicio diario, tomando distancia de las formas políticas del régimen y apostando a ser mayorías desde la base, pero aún tenemos mucho por definir. Es importante que tengamos una estrategia para la refundación y que esta se acompañe de una tremenda batalla cultural para que nuestra pequeña fuerza se vaya extendiendo, profundizando, masificando y dando muestra de que vamos a triunfar.

El régimen en México ha constituido una de las formas de control más sofisticadas del planeta. Desde hace cien años ha venido armando un sistema sumamente sofisticado para impedir que las rebeldías acaben con él. Para alcanzar un México digno, libre, soberano y democrática tenemos que demostrar que ellos no son invencibles y que la libertad y la justicia pueden reinar en este país.



Materiales Compartidos

VIDEO
Somos Constituyentes!

Voces y miradas desde quienes integramos la Nueva Constituyente.

<https://www.youtube.com/watch?v=DTnhxBTxLjo>

24 y 25 de junio:

Taller de formación de las y los Educadores populares, Comitán de Domínguez, Chiapas.

24 y 25 de junio:

Taller de Comunicación en Monterrey, Nuevo León.

2 de julio:

Día por la Refundación Nacional

5 de agosto:

Foro: "Intercambio de experiencias de la lucha de los pueblos"Salón a un costado de la iglesia católica, en el ejido Cabino Vázquez, las Margaritas-Chiapas.Inicio: 9 am a 3 pm

Lecturas Relevantes de la Semana



En las últimas semanas han partido dos intelectuales revolucionarios. Sus vidas, actos y pensamientos son un legado para los pueblos que luchan por su liberación. En esta ocasión compartimos estos textos como una invitación a buscar en su obra el legado que ellos, François Houtart y Fernando Martínez Heredia, nos han dejado.

"François Houtart y los ojos de los oprimidos", Luis Hernández Navarro

"Un intelectual revolucionario", Emir Sader

"Fernando Martínez Heredia", Magdiel Sánchez Quiroz



WWW.NUEVAconstituyente.org

Comités de la NCCP: Las y los invitamos a enviar información e imágenes sobre las actividades que realizan semanalmente en sus estados y localidades, con el fin de que sean publicadas en nuestro boletín. El correo para el envío de información, comentarios y sugerencias es: contacto@constituyenteciudadanapopular.org